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Entrevista: Gervasio Martín Gómez
Alcalde de Caminomorisco

“Yo pienso que tenemos un futu-
ro halagüeño, yo creo que se ha 
hablado mucho de Las Hurdes en 
blanco y negro y es hora de que se 
hable en color”
Texto y fotos. Texts and photos: Esther de Aragón

Cuando se pregunta a Gervasio los años que lleva 
como Alcalde de Caminomorisco, su respuesta 
resulta curiosa: “Llevo 29 años de alcalde. Co-

mencé con 23 años, ¡esa locura hice!”, pero la verdad 
es que quien se mueve por Las Hurdes no concibe Ca-
minomorisco sin Gervasio o a Gervasio sin Caminomo-
risco. Hemos tenido una agradable charla con él, en la 
que hemos hablado de temas de alcaldía, pero también 
hemos querido conocer un poco mejor al hombre que 
hay por detrás del cargo público y aquí quedan sus opi-
niones, y sus esperanzas, por supuesto.

-¿Tantos años de alcaldía no producen un gran can-
sancio?
-No, no. Tuve hace 8 o 10 años un problema de agota-
miento, pero lo superé. A mí me gusta mucho la políti-
ca, desde los 16 años en el partido, he estado en este 
mundillo siempre. Es verdad que nunca pensé estar en 
política, estaba estudiando en Cáceres y cuando llegué 
al pueblo de vacaciones, me dijeron que teníamos que 
presentarnos a las elecciones. Yo tenía 19 o 20 años y 
dije que no, no pensaba entonces dedicarme al ayun-
tamiento. Un grupo de estudiantes me hablaron y me 
dijeron que había cosas que estaban mal en el pueblo, 
que había cosas que cambiar. Era gente mayor la que 
estaba en el Ayuntamiento. Yo animaba a la gente y al 
final me vi involucrado. Nos presentamos y ganamos. Y 
desde entonces..

-¿Y tú no te “quemas”, como mucha gente dice?
-No, yo disfruto porque hago algo que me gusta. ¡Esa 
es la diferencia! Yo creo en la política, en la “Política” 
con mayúsculas, sobre todo la municipal, la del Ayun-
tamiento, que me encanta. Yo he sido diputado pro-
vincial, diputado autonómico, pero como esto no hay 
nada, como alcalde del pueblo de uno, no hay nada.

-¿Por qué?
-Eso decimos todos los alcaldes. ¿Por qué? Eso es lo 
que más tiempo nos lleva, le dedicamos las 24 horas, 
a veces disgustos, evidentemente, le quitas mucho 
tiempo a la familia, es cierto, pero nos gusta. Quizás el 
contacto con la gente, el hecho de poder resolver pro-

blemitas, por pequeños que sean, si hay alguien que 
viene al ayuntamiento con un problemita, aunque sea 
administrativo, y lo resuelves, ves su cara de satisfac-
ción cuando se va...

-Pero tu territorio es muy grande...
-Sí, pero estamos acostumbrados porque siempre he-
mos vivido con las pedanías. Algunas, como Riomalo, 
están lejos, pero forman parte del pueblo y nuestra for-
ma de actuar no nos ha ido mal. Sobre todo, atende-
mos a la gente. No hacemos milagros, porque tampoco 
somos milagrosos, pero resolver esos problemillas nos 
hace sentir satisfechos. Yo siempre digo que cuando 

sea mayor y pasen a mi lado, pensaré que algo de cul-
pa tengo yo por lo conseguido. Todo eso me anima a 
seguir. Además, he tenido la suerte de hacer un equipo 
joven, ya estoy pensando en el relevo, pero no sé si me 
dejaran, porque a poco que me animen, continuaré.

-Las numerosas actividades que promueve el Ayunta-
miento, ¿son normales en los municipios de Las Hur-
des, o es cuestión de Caminomorisco ?
-No es muy normal, desafortunadamente. Debería ser. 
La culpa de esto la tienen las concejalas y los conceja-
les, que son jóvenes, muy involucrados también, y he-
mos intentado que se palpe la cultura, hacer activida-

des deportivas, culturales, ese tema... Hasta ahora los 
alcaldes nos dedicábamos a echar hormigón, a arreglar 
calles. Es verdad que había que hacerlo, saneamientos, 
tuberías... ese tipo de cosas. Yo estoy encantado con 
los chavales y chavalas, que son fenomenales. Hacer 
cultura, actividades para niños, para gente mayor... Y la 
gente ha respondido muy bien. Desde que ha entrado 
esta gente joven, hace ya ocho años, le estamos dando 
una vuelta importante. La cultura, yo creo, es impor-
tante.

-¿Hacia dónde crees que van Las Hurdes?
-La comarca en sí es complicada. Tenemos dificultad en 



los pueblos altos de Las Hurdes por la despoblación. 
Es una población envejecida y el futuro es complicado. 
Pinofranqueado, Caminomorisco, Vegas, Riomalo... la 
zona sur, yo creo que tenemos un futuro importante, 
estoy convencido, y soy optimista por naturaleza. Te-
nemos el turismo, que es un sector importantísimo y 
estamos trabajando en él... Hay que crear empleo, es 
verdad, y estamos trabajando en ello.

-¿Crees que el futuro de Las Hurdes está en el turismo 
natural?
-Estoy convencido. Creo que tenemos ahí un filón que 
no hemos sabido explotar todavía. Nuestro déficit ha 
sido siempre esperar a que alguien de fuera viniera a 
solucionarnos los temas. Afortunadamente ya hay gen-
te que está entrando en este tema, se dan de alta em-
presas pequeñas, con actividades de naturaleza, medio 
ambiente..., yo creo que por ahí van los tiros. El turis-
mo es importantísimo. La crisis actual nos ha creado un 
problema con el empleo, porque ha vuelto al pueblo 
gente que trabajaba y vivía en Madrid o en Cataluña. 
Es un problema complicado ahora mismo, pero soy op-
timista. Estamos a punto de firmar con una empresa 
de biomasa la creación de cuarenta puestos de trabajo. 
Para el tema del paro es importante, porque hay fami-
lias que han llegado de fuera que lo están pasando mal. 

La gente del pueblo es un poco autosuficiente con su 
huerto, sus aceitunas, su fruta... es más o menos au-
tosuficiente, pero aquellos que han llegado... bueno, 
estamos ahí, ayudando como podemos, con el Banco 
de Alimentos... y se superará, esperamos que esto vaya 
hacia delante. Yo pienso que tenemos un futuro hala-
güeño, yo creo que se ha hablado mucho de Las Hurdes 
en blanco y negro y es hora de que se hable en color.

-¿Tú no piensas que ha venido bien a la comarca que 
se hablara de ella?
-Sí. Aquí siempre ha habido el eterno debate de si Bu-
ñuel sí o no, y hemos tardado muchísimos años en 
darnos cuentas de que había que utilizarlo en positi-
vo. Debe hacer unos 18 años, más o menos, cuando un 
grupo de gente nos dimos cuenta de ello y comenza-
mos casi una labor pedagógica para convencer al resto 
de gente de que eso había que utilizarlo en positivo. 
Y a pesar de eso, ese debate, aquí en Las Hurdes, va a 
existir siempre.

-Sobre el proyecto de colaboración con la Sierra de 
Francia...
-Me parece un acierto. Además, yo que me considero 
ciudadano del mundo, que no creo en fronteras, ni en 
rayitas de provincias, pienso que hemos perdido mucho 
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Algo más personal

Un hobby: la fotografía natural. Soy aficiona-
do y le dedico el tiempo que puedo, en fines 
de semana. Y me gusta ir solo por los montes.

Algo de música: Triana y Pink Floyd.

Un libro: El Quijote. Lo he leído varias veces 
y cada vez que lo hago, descubro algo nuevo. 
Donde el corazón te lleve, de Susana Tamaro.

¿Amigo de las fiestas?: No tanto, prefiero es-
tar con amigos... cosas más reducidas.

Un lugar: Colombia, que ya conozco pero me 
gustaría conocer en profundidad.

Un deporte para practicar: El fútbol. Lo veo, 
pero no soy un forofo, lo que me gusta es 
practicarlo.

Una película. La última que he visto me ha 
encantado: El olivo. Hay una que he visto mu-
chas veces, “Amanece que no es poco”, que 
me ha gustado siempre mucho.

“A la gente de Las Hurdes yo le pe-
diría optimismo. La comarca tiene 
un futuro importante. Falta que 
nos lo creamos nosotros, que tra-
bajemos todos en primera perso-
na, en la misma dirección, creernos 
las posibilidades que tenemos”

tiempo no haciéndolo antes. Es cierto que llevábamos 
trabajando en ello un tiempo, pero a veces las propias 
administraciones, por encima de las nuestras, ponían 
trabas. Afortunadamente hemos roto con esa barrera y 
tanto ellos, como nosotros, se han convencido de que es 
algo positivo, porque además nos unen muchas cosas, 
tanto culturales, como de costumbres, la naturaleza.. es 
una continuidad. Estamos trabajando a través de la De-
legación de Turismo, tanto de Castilla y León como de 
Extremadura. Un paso importantísimo. De hecho, he-
mos firmado con Sotoserrano para hacer conjuntamen-
te doce actividades al año, rutas de senderismo, rutas 
ciclistas, piragua... ya están cerradas, con fecha y todo. 
Con La Alberca ya estamos también trabajando para ha-
cer otro tipo de cosas. Yo creo que sí, que ha sido todo 
un acierto... estábamos tan cerquita y tan lejos a la vez, 
era un poco absurdo. Para nosotros puede ser muy bue-
no, porque a La Alberca llega un gran  número de turis-
tas, es impresionante, y vamos a intentar que ese turis-
mo baje a Las Hurdes, de alguna forma. Para mí no tenía 
mucho sentido que las Administraciones estuvieran así, 
un poquito de espaldas. Las líneas provinciales se crea-
ron y casi que nos han hecho que nos viéramos un poco 
como enemigos, cuando somos vecinos. Es curioso que 
pertenecemos a una asociación que hemos creado con 
Portugal para hacer cosas conjuntas, como ferias, y 
con Salamanca no hacíamos nada. Yo culpo a las Ad-
ministraciones Autonómicas.

-¿Qué ferias hace Caminomorisco?
-Hacemos tres: la de Apicultura y Turismo, que es la 
más importante y está muy reconocida, la de la Tapa, 
que se hace el Sábado Santo y una tercera, que es de 
Asociaciones, esta última estamos intentado consoli-
darla. Tenemos siete asociaciones: culturales, deporti-
vas, de senderismo, de mayores, de mujeres...

-Si tuvieras que pedir algo a tu gente, ¿qué sería?
-A la gente de Las Hurdes yo le pediría optimismo. La 
comarca tiene un futuro importante. Falta que nos lo 
creamos nosotros, que trabajemos todos en primera 
persona, en la misma dirección, creernos las posibili-
dades que tenemos.

Ha sido todo un placer conversar largamente con Ger-
vasio. Hemos aprendido muchas cosas, pero nos queda-
mos con la idea de que la “Política” no tiene por qué ser 
tan terrible y que los políticos no siempre forman parte 
de ese grupo de personas que nos gustan poco.

Lo cierto es que admiramos su entrega, su proximi-
dad, su deseo de seguir trabajando con ilusión por el 
municipio. Hemos sido testigos de ello con su implica-
ción en la realización de Lost Theory Festival. 

¡Gracias por tu tiempo y amabilidad, Gervasio! Has-
ta pronto.  



comapny and we are going to create forty jobs. For the 
unemployment matter it is important because there are 
families who have come from other places of the cou-
ntry who are suffering now. People in the villages are 
a bit self sufficient with its garden, its olives, its fruit... 
they are more or less self-sufficient, but those who have 
come lately... well, we are there, helping as we can, 
with the Food Bank... and we will be overcome, we ex-

pect to go forward. I think we have a promising future, 
I believe it has been spoken very much in black and 
white about Las Hurdes and it’s time to talk in color.

-Do you think it has been positive all that has been 
said about the region, good or bad?
-Yes, I think so. Here there has always been the end-
less discussion of whether Buñuel yes or no, and we 
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“I think we have a promising future, I believe it has been spoken 
very much in black and white about Las Hurdes and it’s time to talk 
in color”When we asked Gervasio how many years he 

has been Mayor of Caminomorisco, his an-
swer is curious: “I have been 29 years of Ma-

yor. I started when I was 23 years old. That madness I 
did! “. The truth is that whoever goes across Las Hur-
des, does not conceive Caminomorisco without Ger-
vasio and Gervasio without Caminomorisco. We had a 
nice chat with him, which we have discussed issues of 
the municipality, but we also wanted to know a little 
more about the man there is behind the public office 
and here you are his points of view, and his hopes, of 
course!

-So many years of Mayor..., don´t they produce a 
great tiredness?
-8 or 10 years ago I had a problem of exhaustion, but 
I got over it. I really like politics, from 16 years I am in 
the political party, I’ve been in this business forever. It is 
true that I never thought to be in politics, I was studying 
in Caceres and when I got home in summer, they said 
we had to stand in the elections. I was 19 or 20 years, 
and I said no, I did not think to dedicate the town hall 
then. A group of students talked to me and told me that 
there were things that were wrong, there were things 
to change. The City Hall has older people then. I was 
encouraging people and ultimately I get involved. We 
run in the local elections and won. And since.

-And don’t you “burn”, as most people say?
-No, I enjoy it because I do something I like. That is the 
difference! I believe in politics, in “Politics” in capital 
letters, especially the city, the City Council, which I love. 
I have been provincial deputy, regional deputy, but 
nothing like this,... Theres is nothing as to be Mayor of 
the town village.

-Why?
-That This is the question that all the mayors do to our-
selves. Why? The City Council takes us lmuch time, we 
dedicate 24 hours, sometimes there are dislikes, ob-
viously, you take away a lot of time to the family, it is 
true, but we like it. Perhaps the contact with people, 
being able to solve little problems, however small, if so-
meone comes to the council with a little problem, even 
administrative, and you solve it, you can notice the sa-
tisfaction of the persons...

-But your territory is very large...
-Yes, but we are used because we have always lived with 
our villages. Some, as Riomalo, are far away, but they 
are part of the municipality and, besides, we haven’t 
done all that badly. Above all, we serve people. We do 

not make miracles, because we are not miraculous, But 
solving these little problems makes us feel satisfied. I 
always say that when I grow up and people walk by 
me, I’ll think that I have some guilt for what has been 
achieved. All this encourages me to continue. Also, I 
have been lucky enough to make a young team, and 
I’m thinking about retiring, but I do not know if I leave, 
because little to encourage me, I will continue.

-Are the number of activities, promoted by the City 
Council, normal in Las Hurdes, or it is just a question 
of Caminomorisco?
-It’s not quite normal, unfortunately. It should be. The 
reason for this lies on the councilwomen and council-
men, who are young, very involved too and we have 
tried that culture was felt, to organize sports, cultural 
activities, that topic ... So far the mayors had to take 
concrete, to arrange streets. It is true that it had to be 
done, reparations, pipelines... this kind of things. I am 
delighted with people of the Council, they are great. 
We organize culture activities, activities for children, 
older people ... And people have responded very well. 
Since these young people have entered, already eight 
years ago, we are giving an important turn. Culture, I 
believe, it is important.

-Where do you think Las Hurdes go towards?
-The region itself is complicated. We have difficulty in 
the villages of Las Hurdes Altas because the depopula-
tion. It is an aging population and the future is compli-
cated. Pinofranqueado, Caminomorisco, Vegas, Rioma-
lo... the south..., I think we have an important future, I 
am convinced, and I am optimistic by nature. We belie-
ve in tourism, which is an important sector and we are 
working on it ... We need to create jobs, it is true, and 
we are working on it.

-Do you think Las Hurdes have a hopeful future in na-
tural tourism?
-I am sure. I think we have a gold mine there that we 
have not know how to develop yet. Our deficit has 
always been the wait-and-see attitude, to hope that 
someone was coming to solve the problems. Fortuna-
tely there are people who are entering this topic, they 
are creating small businesses, of nature activities, envi-
ronment... I think this is thee way the wind is blowing. 
Tourism is important. The current crisis has made us a 
problem with employment, because people have retur-
ned to village, people who worked and lived in Madrid 
or Cataluña. This is a complicated problem right now, 
but I’m optimistic. We are ging to sign with a biomass 

Interview: Gervasio Martín Gómez
Mayor of Caminomorisco



and almost they have made we see each other like a bit 
enemies, when we are neighbors. It is curious that we 
belong to an association we have created with Portugal 
to make joint things such as fairs, and we did nothing 
with Salamanca. I blame the regional administrations.

-How many fairs are organized by Caminomorisco?
-We do three: Beekeepers and Tourism, which is the 
most important and well known, the Fair of the Snack, 
on the Saturday of Ester, and a third of Associations, 
the latter we are trying to consolidate it. We have seven 
associations: cultural, sports, hiking, older, women...

-What would you ask to your people?
-I would ask optimism to people of Las Hurdes. The re-
gion has an important future. What we need is to be-
lieve ourselves, to work all of us in first person, in the 
same direction, and to believe in our possibilities.

It has been a pleasure to talk for a long time with 
Gervasio. We have learned many things, but we are left 
with the idea that “Policy” does not have to be so te-
rrible and the politicians are not always a part of this 
group of persons that we like little...

The truth is we admire Gervasio’s dedication, his clo-
seness, his desire to continue working with enthusiasm 
for the municipality. We have been witnesses of it with 
his implication in the performing of the Lost Theory Fes-
tival.

Thank you for your time and kindness, Gervasio! See 
you soon.

have taken many years to believe that it had been po-
sitive. About 18 years ago or so, a group of persons we 
realized this and started almost a pedagogical work to 
convince other people that we could use it positively. 
And despite that, this debate will always exist here, in 
Las Hurdes.

-Tell us something about the collaborative project 
with Sierra de Francia.
-I think it is an excellent idea. Also, I consider myself a 
citizen of the world who do not believe in borders, pro-
vincial lines, I think we’ve lost a lot of time not doing 
before. It is true that we had been working on it for a 
while, but sometimes the administrations themselves, 
above our own, put obstacles. Fortunately, we have 
broken that barrier and they are convinced that is a 

good thing, like us, because we share many things be-
sides, in matters like culture and customs, nature .. it is 
a continuity. We are working through the Delegation of 
Tourism, both of Castilla and León and Extremadura. A 
very important step. In fact, we have signed together 
with Sotoserrano the organization of twelve activities 
a year, hiking and biking routes, canoeing ... they are 
already closed, with date and everything. With La Al-
berca we are also working to organize other things. I 
think it has been a success ... we were so close and  so 
far at the same time, it was a bit absurd. It can be very 
good for us, because La Alberca has a large number of 
tourists, it is impressive, and we will try this tourism 
goes down to Las Hurdes, somehow. I think it did not 
have very much felt that the Administrations were like 
that, a bit of backs. The provincial lines were created 
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Foto: Gervasio Martín Gómez and some representatives of institutions of Cáceres and Salamanca in El Melero

“I would ask optimism to 
people of Las Hurdes. The 
region has an important 
future. What we need is to 
believe ourselves, to work 
all of us in first person, in 
the same direction, and to 
believe in our possibilities.”

Something more personal

A hobby: The images of nature. I am keen on it 
and I spend the time I can, usually on weekends. 
And I like to go alone across the mountains.

Some music: Triana and Pink Floyd.

A book: El Quijote. I have read it several times 
and each time I do again, I discover something 
new. And also, Donde el corazón te lleve (Where 
the heart takes you), of Susanna Tamaro.

Are you a friend of fiestas?: Not so much, I’d 
rather be with friends... smaller things.

A place: Colombia, I already know it but I’d like 
to know in depth.

A sport to practice: Football. I watch it, but Lo 
veo, but I’m not a fan, what I like is to practice it.

A film. The last one that I have seen I have been 
charmed with: El olivo. There is one I’ve wat-
ched many times, “Amanece, que no es poco” 
(Dawn breaks, wich is no small thing), which I 
have always been charmed with.


